

2024-05-22

## Los procesos electorales locales

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://norteamerica.mx/los-procesos-electorales-locales/>

Nos centramos en el caso de la CDMX y Oaxaca, ya que el caso de Jalisco lo abordamos de manera sustantiva en la edición pasada.

El 15 de abril y el 8 de mayo tuvieron lugar los debates para las candidaturas a la diputación migrante de la CDMX. Los debates son una herramienta que, no sólo permiten conocer a las y los candidatos que concurren por cargos con un mayor alcance mediático (como presidencia o jefatura de gobierno/gubernatura, sino que también sirven para conocer las candidaturas locales para alcaldías, diputaciones distritales y, en este caso, diputación migrante.

Este proceso electoral 2024 tiene la particularidad de ser el segundo en el cual se elegirá diputado migrante en la ciudad, figura que vota la ciudadanía chilanga residente en el exterior de manera directa. Como mencionamos en el boletín del mes pasado, hay tres candidaturas postuladas por parte de los partidos políticos y coaliciones: 1) Raúl Torres, diputado migrante de la CDMX que busca su reelección. 2) Alejandro Robles, diputado federal por acción afirmativa migrante (con licencia). 3) José Pablo Martínez, residente en el exterior y activista por los derechos de las y los migrantes en California.

Los temas a debatir propuestos por el IECM para el primer debate fueron: 1) Políticas públicas de atención a migrantes, servicios de atención para chilangos y chilangas en el exterior y retorno seguro. Y 2) Migración al exterior, migración al interior (atención a personas migrantes de países de Centroamérica y Sudamérica). Mientras que en el segundo debate el tema central fue: El posicionamiento internacional de la CDMX en pro de la ciudadanía chilanga residente en el extranjero